

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Gerona de Gerona, trimestre. 5 »
Gerona y Extranjero, id. 15 »
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCION TELEGRAFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado 15 »
Paquetes de 25 números. 1'25 »

AÑO VI

—GERONA— MARTES 12 DE ABRIL DE 1898—

NUM. 79

Bautista Jovet

Gran fábrica de muebles de todas clases

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.
Especialidad en sillas y mecedoras para bañerías.
Mobiliarios completos á precios baratísimos.

Ronda de Fernández Puig.—GERONA

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas
GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Transmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y
cables para grandes distancias.
Instalaciones para fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas y norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfa (trulls)
prensas de engranje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

Seccion religiosa

Santo de mañana.

San Julio

Cuarenta Horas.

Iglesia de la Congregación

Hosanna

La victoria fué espléndida, tan exultante, como no podía imaginársela el más soñador de nuestros amigos.

Y era que nosotros y con nosotros todos los nuestros, sabíamos que era muy grande el deseo y la sed de justicia que abrasaba a los electores de la provincia toda; pero no podíamos imaginarnos hasta donde llegaba la intensidad de ese deseo y cuán honrosamente se sentía la necesidad de humillarse para siempre á los dos señores feudales que el uno al otro se habían dedicado y reconocido usufructuarios de nuestros.

Pero si la victoria ha sido completa, no ha sido todo lo gloriosa que nosotros deseábamos: el país, la provincia con un buen sentido, con el espíritu de justicia que le anima, hizo innecesaria nuestra labor contra los caciques; nos elevó en el combate y tan poderosamente se manifestó desde los primeros momentos en nuestro favor la opinión pública, que el día de la lucha apenas si tuvimos tiempo de ver las espaldas del enemigo.

Tal era la fuerza con que les empujaba el huracán que contra ellos descendieron sus desaciertos.

¿Dónde están,—se preguntaban to-

dos—dónde están las numerosas fuerzas, las invencibles huestes de los Roberts y los Quintanas?

Y de las urnas salía la imperiosa voz de la provincia aniquilando los prestigios que vienen de arriba, del centro, de aquel lugar en que los partidos que carecen de prohombres, los sacan del polvo y los amasan con lágrimas de esclavos.

Tronaba, tronaba el espíritu de nuestra provincia al sentirse libre por primera vez desde muchos años hace, sobre la frente de aquellos que habían herido sus espaldas con el látigo de los modernos tiranuelos, y vencidos, mascando el polvo de la derrota, ni siquiera sintieron en aquellos supremos instantes latir en su pecho el corazón de nuestra raza, aquel corazón que nos hace caer en una postura artística cuando los azares de la fortuna ó el peso de nuestras culpas nos arrastran al abismo.

Sucumbieron al peso de la opinión pública que airada se levantó contra los detentadores de su honra, los que desde larga fecha tenían en entredicho sus derechos y aspiraciones.

Largo é ignominioso fué el Calvario; no menos brillante y glorioso ha sido el Tabor.

En las alturas se oyó el Alleluya que exalta; en el abismo rugían de ira y de despecho los Mefistófeles averiados.

Se acabó para siempre la raza espúrea del caciquismo vinculado como derecho de herencias en una familia; paz á los hombres de buena voluntad, gloria á los que nos redimieron.

Revista bursatil

No puede darse una semana de mayores emociones que la que acaba de transcurrir, pues de la nota pesimista en su periodo agudo, considerando ya un hecho la completa ruptura de relaciones con los Estados Unidos, hemos pasado á los optimismos con motivo de la mediación del Papa y de la intervención de las potencias en el conflicto pendiente. Tan diversas impresiones han dado margen á un movimiento por demás variado en el curso de los cambios, así es que en casi todas las sesiones han sufrido los valores del Estado fluctuaciones importantes tanto en sentido alcista como bajista, reflejando con ello el periodo anormal y difícil que atravesamos, por más que en estos últimos días se haya iniciado en los centros bursátiles alguna mejora, dominando particularmente ayer la corriente de reacción por lo que los valores han logrado en nuestra plaza reponerse en gran parte de la depreciación que sufrieron en la semana anterior.

En París han tenido tanta ó mayor importancia que en nuestras plazas las fluctuaciones de nuestra renta interior. Este valor, que quedó en la pasada semana anterior á 48'75, se ha cotizado en la que acaba de transcurrir á 51'62 como tipo más alto y á 47'62 como más bajo, ó sea fluctuando cuatro enteros, para cerrar ayer á 48'43. La renta Francesa con tendencia algo indecisa, cierra á 103'10 y los Nortes á 71'00, no registrándose fluctuaciones importantes en los demás valores que allí se cotizan.

Durante la sesión de Bolsa hubo ayer en nuestra plaza bastante agitación en las corras de valores del Estado. El 4 por 100 interior y exterior mantuvieron en principio un curso muy flojo, llegando á cotizarse respectivamente á 55'50 y 68'10, pero la noticia que circuló de haberse concedido un armisticio á los insurrectos de Cuba y la firmeza que con este motivo señalaron las plazas reguladoras, reanimó los corras, cambiando por completo de aspecto la plaza. De cierre quedó el interior á 56'75, el exterior á 69'30, Cubas del 86 á 78'00 y las del 90 á 65'00.

Planas, Flaquer Y COMPAÑIA

Por acuerdo de los Gerentes y de la Junta Consultiva de esta Sociedad, se convoca á los señores accionistas para la Junta General extraordinaria que tendrá lugar el día 5 del próximo mes de Mayo á las cuatro de la tarde en la Dirección General de la Sociedad en Barcelona, Ronda de la Universidad, 22, para acordar la modificación de los Estatutos sociales y proceder á ella en la forma que se resuelva.

Barcelona 6 Abril de 1898.—Los Directores Gerentes Antonio Planas, Alfonso Flaquer. P. A. de la J. C.—El Secretario, Narciso Bargaña.

De Cuba

Se ha recibido en el ministerio de la guerra el siguiente despacho oficial:

«Habana, 11.—Capitán general al ministro de la Guerra.

Novedades desde mi telegrama del 5:

En Rivas del Río una guerrilla tuvo un encuentro con los rebeldes, haciéndoles un muerto.

El batallón de Gerona en Piedras hizo dos muertos.

En Puerto Campanero cojimos un herido.

Acogido un individuo con armas.

En la provincia de la Habana, el batallón de la Lealtad hizo al enemigo dos muertos y un prisionero.

El batallón de Wad-Ras, en Caynero, hizo á los rebeldes 4 muertos.

El batallón de Guipúzcoa recogió dos armas de fuego y una blanca.

En San Rafael, cerca de San José de las Alajas, tres guerrillas de Tapasta, sostuvieron un combate con el enemigo, resultando tres heridos rebeldes.

En Cienfuegos tomamos un campamento, haciendo un muerto y un prisionero.

Además cojimos una imprenta y una armería con 17 armas de fuego y 17 blancas.

El telegrama es bastante extenso y sigue dando cuenta de varias operaciones y encuentros de poca importancia.

Como resumen del mismo, se puede decir que nuestras tropas hicieron al enemigo 59 muertos y 10 prisioneros. Los presentados fueron 125 y acogidos al nuevo régimen 155 pacíficos.

Lo demás del despacho carece de importancia.

Un telegrama particular de la Habana dice que ayer, á las doce de la mañana, á pesar de la festividad del día, los principales periódicos publicaron números extraordinarios con motivo de haber sido concedido por el gobierno el armisticio.

Las noticias las dieron en forma escueta y sin comentarios.

La impresión que produjeron estas noticias fué de sorpresa.

HABLADURIAS

¿Quieres que te consuele

con una historia

de las mil que se agitan

en mi memoria?

Pobre Quintana

No hay ninguna de dichas,

todas son lágrimas.

(Coro de quintanistas): lágrimas, lágrimas.

Una vez, mi querido don Pompeyo, una vez era un fraile que por un caminito estrecho y escabroso, muy parecido por los baches á las carreteras y caminos vecinales que á usted le debe el distrito de Torroella de Montgrí, iba andando, andando, guiado por los sonidos de una campana de cercano pueblecillo.

He aquí que de pronto, cuando menos lo esperaba el bendito franciscano, asómase entre la arboleda la cara poco simpática de un perdonavidas de profesión; el cual perdonavidas avanzó fruncido el ceño con ademanes de héroe, como quien sabe que vá á habérselas con gentes de paz, como lo son todos los hijos de San Francisco.

El buen franciscano seguía rezando, rezando, al paso que caminaba, y el valentón de marras se le cuadró en el camino exigiendo respetos y consideraciones, mas que por obtenerlos, por buscar motivos para demostrar que él era el más valiente de los valientes, el terror de los mares, sobre todo cuando representaban mansos.

Humilde se presentó el fraile, con humildad capaz de desarmar al más desalmado de los hombres; pero esto, lejos de evitar el choque, enardeció al valiente, que cada vez consideraba más apropósito para acreditar su nombre de bravo, aquella víctima que la regla de San Francisco le ofrecía, y una de las mejillas del fraile fué heroicamente abofeteada por el hombre que era el terror de las mujeres y de los chicos de los contornos.

El pobre franciscano se mordió los labios y retorció los puños encadenados por la estrecha regla de su orden, ofreciéndole al bravo con santa humildad, la otra mejilla, en cumplimiento del consejo evangélico eleva á precepto por San Francisco.

No comprendió el guapo la grandeza de alma y el valor sublime que demostraba el acto del pobre fraile y por segunda vez se despachó á su gusto, azotando bárbaro la mejilla que se le presentaba.

Conservó la calma el fraile con menos trabajo ahora que antes, tal vez porque en aquellos segundos golpes consideró menos digno de su valer moral al bravucón de oficio, y con todo el sosiego y toda la tranquilidad de quién está satisfecho de si mismo, le dijo al pobre diablo: hermanito, hermanito, que ya he cumplido con la regla de mi padre San Francisco al ofreceros la mejilla izquierda después que me aboteteasteis la derecha; pero en verdad, en verdad os digo, que nada dice nuestro seráfico doctor respecto á lo que ahora debo hacer con vos, con lo cual me considero en libertad, ó mejor dicho en el deber, de castigaros como os mereceis, puesto que castigo merece por ley divina quien injustamente procede, como hermanito me parece, ó mucho me equivoco habeis procedido con mi paternidad.

Aún no había terminado las antedichas palabras el bueno del franciscano, cuando ya el valeroso matón pugnaba inutilmente por desprenderse de las garras de la inocente víctima que diciendo y haciendo le arrojó por un tajo que al borde del camino formaba la boca del precipicio.

¿Que no les gusta este cuento á los liberales de abolengo?

Pues es un suceso.

Un suceso tan suceso como la derrota del liberal de Torroella.

Las elecciones de senadores, que salieron á pedir de boca, demostraron cuán grande es el agradecimiento que la provincia siente por la gestión política y administrativa del marqués y de sus amiguitos.

El diario de las Ballesterías lo hace notar así, probándonos con argumentos irrefutables, basados en hechos que ocurrieron en la época del cojo, (pero que el por equivocación y no por malicia creé que han ocurrido ahora) que la derrota del de Robert ha sido, es y será, uno de los timbres más gloriosos del legendario escudo de armas de la ilustre víctima.

Mañana publicaremos un estado de la elección, en que se detallan las diferentes

combinaciones de las papeletas depositadas por los compromisarios y el barajamiento de candidatos que en ella se hacía, con el cual estado se prueba hasta la evidencia, que los votantes del marqués, los compromisarios verdaderamente suyos, no pasan de quince, y que el resto, hasta el número sesenta y nueve, eran suyos, y los demás, más partidarios de ver la cara de Goya que amantes de los candidatos.

Es claro que todo esto para un hombre político que no hace muchas semanas tenía la caja de los rayos en la mano y hacía y deshacía á su antojo, es un triunfo colosal, pues demuestra que nos ha dejado la mar de contentos á todos, que todos recordamos los inmensos beneficios que le debe el país y que nosotros supimos pagárselos como se merecía.

El de las Ballesterías, para darse tono de personaje temible y ganarse un galón entre los suyos, dice que a la puerta de su propia casa había también centinelas encargados de observar sus movimientos y actitudes.

Señor marqués de Robert, no se deje usted sorprender por la noticia.

Nos parece que es una indirecta pidiendo la propina.

A don Roberto le acompañaron á la estación cuatro ó cinco caballeros tristes, entre los cuales se destacaba la figura del de las Ballesterías, quién, sonriendo, procuraba quitar el carácter de duelo á aquella manifestación lastimosa que se le hacía al marqués, ó tal vez con su fingida alegría deseaba demostrar á los transeúntes que él era el político agudo de siempre, el que no tomaba parte en las derrotas, sino únicamente en los combates, que eran los productivos y que su misión había terminado después del recibí, que era en lo único que había puesto su mira.

Insecticida vegetal

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA
Frente a la Audiencia de esta ciudad

Crónica

Anteayer tuvo lugar en la Diputación provincial la elección para senadores del Reino.

La candidatura ministerial alcanzó un gran triunfo, y la prueba de lo que decimos puede verse en el resultado de la votación, que fué el siguiente:

- Don Alberto Camps Armet, 213 votos.
- Don Pedro Arias Moreno, 203.
- Don Enrique Lassús Font, 195.
- Señor Conde de Serra, 69.

Terminado el escrutinio se formuló por varios diputados provinciales una protesta que por lo leve tenemos completa seguridad de que no prosperará.

Según nuestros informes, uno de estos días, se abrirá oficialmente el balneario de Carlsbatt.

El día 20 del actual termina el plazo para reclamar en la propuesta para proveer las escuelas de niños dotadas con 1100 pesetas.

Dentro de la quincena actual, los directores de las Escuelas Normales, de acuerdo con los profesores de las mismas y con la directora y profesoras de las de maestras y el inspector de primera enseñanza, acordarán los temas que han de ser objeto de debate en las conferencias pedagógicas y los días, hora y local en que han de celebrarse. Los acuerdos se publicarán en el Boletín Oficial de la provincia.

Dice un colega que en el convenio que someterá á la junta que debe celebrar el día 22 del corriente la Compañía de los ferrocarriles de T. B. F., se abarcarán los dos extremos de fusión de la Compañía con la M. Z. A., y el de arreglo con los acreedores.

Por el primero se capitalizarán las acciones del T. B. y F., dando por cada tres de ellas dos del M. Z. A. El arreglo con los acreedores consiste en rebajar los intereses de las obligaciones y demás créditos en un tercio. Las seis anualidades de interés atrasadas del préstamo de 20 millones hecho por el M. Z. A., sufrirán también el mismo descuento.

Siempre que no estén firmados, pueden presentarse al cange como los demás efectos limbrados, los documentos de Aduanas, cuando por equivocación han sido inutilizados. Para el cambio solo debe exigirse la conformidad de los jefes de la Aduana, que son los que han de apreciar los hechos.

El próximo domingo tendrá lugar la inauguración del Centro de Unión Republicana, de Olot, y un «meeting» de propaganda en el Teatro Principal de dicha villa.

Con arreglo á ley electoral se hallan expuestas al público en las casas consistoriales las listas de electores hasta el día 20 de los corrientes, en cuyo día, á las ocho de la mañana, se reunirá en el salón de sesiones del ayuntamiento la junta municipal del censo electoral, ante la cual todo vecino podrá por escrito ó de palabra, formular cuantas reclamaciones se relacionen con el derecho del sufragio, justificando documentalmente las mismas.

Al soldado del regimiento lanceros del Rey, Salvador Costa Castañé, se le ha concedido el retiro para Bañolas, asignándole el haber mensual de 15 pesetas.

En el castillo de San Fernando, de Figueras, han fallecido los niños Fermín Romay Díaz y José Francisco Romero Morejón, negros los dos.

Esta mañana ha tomado posesión de su destino el oficial segundo de este gobierno civil don Evaristo Albrades.

En el expreso de ayer salieron para Barcelona y Madrid nuestros distinguidos amigos los diputados señores Canalejas y Herrero y los senadores señores Camps y Arias Moreno.

Con objeto de tomar parte en las oposiciones que para abogados del Estado deben celebrarse en Madrid dentro de pocos días, le ha sido concedido permiso para ausentarse de esta capital, al ilustrado primer oficial de este gobierno civil don Ignacio Monserrat.

Ha sido detenida por blasfema una mujer llamada Carmen Vendrel (a) Carmen de Cassá.

El juzgado municipal de Riells y Tribena está instruyendo diligencias por el hallazgo del cadáver de un joven de unos trece ó quince años de edad, llamado Ramón Despuig, cuyo cadáver fué encontrado en la balsa del molino conocido con el nombre de «n Bosch».

Por la Delegación de Hacienda se cita á don Fernando Avellana, vecino de Palafrugell, para que por sí ó por medio de persona que le represente, comparezca ante la Junta administrativa que ha de celebrarse en esta delegación el día 28 del corriente á las 10 y media de mañana, para ver y fallar el expediente de defraudación por contribución industrial instruido contra el mismo.

Por falta de espacio nos vemos obligados á dejar para el próximo número el dar cuenta del banquete dado ayer en la importante villa de Castelló de Ampurias, en honor del diputado á Cortes por aquel distrito y estimado amigo nuestro, don Luis Canalejas Mendez.

Ayer mañana salió de esta ciudad para Barcelona el diputado por la Bisbal y estimado amigo nuestro don Ramiro A. de Vilapadierna.

Don Luis de Prat y Ros, propietario de una finca situada en el término municipal de Palau Sacosta, colindante con el antiguo camino de Gerona á Barcelona, ha solicitado la adjudicación de dicho camino en una extensión longitudinal de 423 metros por 4 metros de ancho.

Y á propuesta de la Jefatura de Obras públicas de la provincia se hace pública expresada petición, á fin de que en el plazo de 20 días se presenten en dicha Sección las reclamaciones que se crean pertinentes contra la adjudicación solicitada.

CENTRO DE VACUNACION ANIMAL

Unico en Gerona

Calle del Progreso, 23 (Carré Nou)

Las personas que quieran vacunarse y revacunarse pueden acudir á dicho Centro que serán vacunadas directamente de la manera por el reputado cirujano don Camil Fontbernat.

Matemáticas. Conferencias de las asignaturas de **Aritmética y Álgebra, Geometría y Trigonometría y Física y Química** para los alumnos de segunda enseñanza por el Licenciado en Ciencias físico-matemáticas don Francisco Larra en su casa, Forsa, 2, 2.º.

Sección comercial

BOLSIER DE BARCELONA. 10 MAÑANA

● Cambios del día 12 Abril de 1898

Interior	56'50	Alfonso	38'00
Exterior	68'30	Isabel	49'50
Cubas 86	78'00	Onzas	38'00
» 90	65'00	Oro de 4 ds.	39'00
Nortes	22'00	Oro de 2 y 1 ds.	36'00

Giros

Paris vista 47'00 || Londres vista 36'00

CUPONES

Vencimiento primero abril próximo

Cubas 1886 y 90.	39'00
Exterior.	38'00
Interior y Amortizable.	36'00

BOLSIER DE MADRID

Fin de mes 00'00 || Londres 00'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 12.

En la legación de los Estados Unidos se ha asegurado que es inexacto que Mr. Woodford haya preparado todo para salir de Madrid.

La persona que ha hecho esta afirmación ha añadido, que dentro de pocos días regresará la familia del representante norteamericano que hace pocos días marchó a París.

Probablemente hoy se reunirán los ministros bajo la presidencia del señor Sagasta.

Entre otros asuntos, se ocuparán de los informes ultimamente comunicados por el gobernador general de Cuba y de la cuestión de orden público.

En el ministerio de Ultramar se ha recibido un telegrama del general Blanco anunciando que de acuerdo con las órdenes del gobierno, ayer publicó un bando suspendiendo las hostilidades en la isla de Cuba.

La resolución ha sido comunicada a los insurrectos, según las prácticas acostumbradas en la guerra.

El bando no fija plazo alguno. Limitase a decir que la suspensión de hostilidades se otorga por plazo indeterminado.

Se ha recibido del ministerio de la guerra el siguiente despacho oficial.

Monila 11.—Las noticias de Cebú y Visayas acusan tranquilidad.

El general Tejeiro, para garantía del orden, ha distribuido fuerzas entre toda la isla.

El resto del Archipiélago sin novedad.—Primo de Ribera.

Algunos periódicos llaman la atención en Francia acerca las importantes compras de municiones y fusiles Maüsser que ha hecho Marruecos en una importante fábrica de Lieja.

De París telegrafían diciendo que se ignora el paradero de la princesa Rita que huyó en compañía de un oficial de caballería austriaco.

Se supone que la enamorada pareja se encuentra en Egipto, pero todavía no ha podido averiguarse de un modo cierto.

Madrid se halla convertido en un campamento; tal es el número de agentes y guardias civiles que ocupan las calles principales.

Las casas de los ministros y la legación yankee se hallan muy bien custodiados.

Telegramas de Washington dicen que se cree que el gobierno yankee no aceptara las condiciones del armisticio que ha dado España.

Se confirma que hoy se leerá en las Cámaras el mensaje de Kinley.

El «World» cree que el primer acto de las Cámaras debe consistir en ordenar que las escuadras yankees vayan a las costas de Cuba y Puerto Rico.

En los centros mejor informados se cree que el Mensaje no contendrá concepto alguno ofensivo para España, suponiéndose respecto la marcha ulterior del asunto, que tanto la Cámara de Representantes como el Senado encomendarán a una comisión el estudio del mismo; y que ésta, no solo renunciará tomar ningún acuerdo, sinó que dará plenos poderes el Presidente de la República para que resuelva lo que su patriotismo conceptúe más conveniente.

FONDA Y RESTAURANT PENINSULAR

Antigua San Antonio

DE

Juan Nicolás

Progreso, 3

GERONA

CHAMPAGNE DU DOCTEUR

DE VENOGÉ Y COMP^a—EPERNVY

Es sin disputa alguna por sus especiales condiciones, un estomacal excelente por cuyos prodigiosos efectos

lo recomienda el Dr. Fayot y otras eminencias de París

U NICO PUNTO DE VENTA:—D. José Norat.—GERONA



FÁBRICA DE MUEBLES DE TODAS CLASES

En nogal, caoba, haya, etcétera.

Construcción sólida y elegante

en sillerías tapizadas, camas, mesas, buffets, armarios-luna, cómodas y lavabos, hay buca surtido.

Sillas especiales y económicas para fondas, y casinos, tiendas, y cafés.

Precios de fábrica

Embalaje seguro y económico

Almacén y despacho: 8, PELAYO, 8.—BARCELONA.

LAS VERDADERAS AGUAS MINERALES DE

VICHY

DEL ESTADO FRANCÉS SON LOS MANANTIALES

VICHY-HÔPITAL (estómago)

VICHY-GANDE-GRILLE (hígado)

VICHY-CELESTINS (vías urinarias)

Véndese en las principales farmacias y droguerías y en los depósitos de aguas minerales.

Para evitar toda clase de abusos y sustituciones, los consumidores deben siempre pedir y exigir el nombre del manantial.

